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la repartición derivaron el tema a la Seremi 

de Vivienda de Valparaíso, Belén Paredes. 

¿Qué pasó que hay una ejecución 
prácticamente inexistente en el Fondo 

de Emergencia Transitorio? ¿Cómo es 
que recién nos damos cuenta? 

—Es información que se publica por 
un estudio. Lo importante es dar cuenta 

de las cifran que manejamos como Mi- 
nisterio de la Vivienda y Urbanismo. 

Contamos con un Fondo de Emergencia 
Transitorio, que se promulgó en julio, 
pero también hemos generado inversión 
y gasto vinculado a la inversión desde el 
primer momento de la catástrofe... Estos 
recursos que son asignados no es que se 
pierdan, sino que se reprograman año a 
año y nosotros ya tenemos recursos com- 
prometidos por cerca de 261 millones de 
pesos... (en) gastos de subsidios y gastos 
urbanos. Ya tenemos 225 mil millones de 

pesos en subsidios asignados y 35.969 
millones en obras urbanas que comenza- 
ron su ejecucción, como conservación de 
pavimento: 

—Me podría dar una larga lista, pe- 
ro pregunto por el el FET que no ha sido 
ejecutado. 

—Estos recursos son del FET. 

—¿Cuánto se programó para ese 
fondo y cuánto se ha gastado? 

—El FET tuvo una programación ini- 
cial en que ya se encuentran comprometi- 

dos 261 mil millones de pesos y en ejecu- 
ción en 2024 se gastaron $3.509 millones. 

—Nada. 
—Es un porcentaje menor, conside- 

rando que la ley se aprueba en julio. 
—¿Y por qué sacaron al director del 

Serviu? 

—Enningún caso hemos dicho que es 
una ejecución financiera exitosa. Esla que 
se puede ejercerse en 6 meses y puede te- 

nerun mejor ejercicio presupuestario, pe- 
ro es parte de las programaciones y repro- 

gramaciones que existen al planificar la 
inversión. 

  

  

to. Pareciera ser que usted es un 

coordinador no más. 
—Soy un coordinador de las accio- 

nes, efectivamente. 
—O sea, aquí el responsable es 
Carlos Montes. 
—El Serviu. 
— ¿Y el Serviu depende de...? 

—En parte del Ministerio, pero son 

acciones en el territorio y se le pide a 

las personas a cargo del territorio 

hacerse cargo de lo que ellos pro- 

graman. 
— ¿Qué le pasa cuando se da cuen- 
ta de que en una tarea tan priorita- 

ria, miles de millones no se han 

ejecutado? 

— Estamos preocupados por todas 

las acciones del plan de reconstruc- 

ción... El tema de la Vivienda en parti- 
cular le corresponde al Ministerio 

gestionarlo. 
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Por venta de casa de Allende 

Mellado (RN): 
“Ministra Fernández 
debe dar un paso al 
costado” 
El diputado de Renovación Nacional sostiene que 

ni Allende ni la ministra de Defensa están 

colaborando en la investigación. 

Benjamín Celedón H. 

oy se cumple un mes desde que 
el Ministerio de Bienes Nacio- 

nales anunció la compra de las 
viviendas de Patricio Aylwin y 

Salvador Allende para convertirlas en 
museo. A pesar de que el 13 de enero se 
aprobó una Comisión Especial Investi- 
gadora (CEI) en la Cámara por la compra 
de la casa de Guardia Vieja, la instancia 

sigue sin conformarse, por un exceso de 
tareas en los secretarios de comisión. 

Asílo explica el diputado Miguel M 
llado (RN), voz autorizada en la materi 

desde noviembre es presidente de la CEI 
por el Caso Monsalve y uno de los más 
críticos del manejo del Gobierno. Detalla 
que la nueva comisión debería instalarse 
en marzo y espera que, tal como en el ca- 

so del exsubsecretario, Chile Vamos pue- 
da retener la presidencia de la instancia. 

-Por entonces dijo que el Ejecutivo 
actuó “mal, tarde e improvisadamen- 
te”. ¿Lo sostiene ahora? 

    

Diputado Miguel 
Mellado (RN) 

  

-Eso lo dijo la ministra Tohá: que el 
día miércoles, después del Caso Monsal- 

ve, tenían todo el antecedente para ha- 

bersacado del Gobierno al exsubsecreta- 
rio. No lo hicieron, y por eso actuaron 
tarde, mal e improvisadamente. En este 

caso el Gobierno hace lo mismo, porque 
actúa mal, improvisa en el tema, pero 
también protege a personas que violaron 

la Constitución. Y eso es lo peor. 
Ya hay otras instancias investi- 

gando el tema. ¿Qué debería perseguir 
la CEI en este caso? 

-Si esto no fuera por ustedes, no se 

levanta. Lo mismo que el caso Monsalve, 
que si no hubiera salido en La Segunda, 
todavía sería subsecretario. El tema es 
que hay que escudriñar para que el Eje- 
cutivo vea en un espejo todos sus errores 

y los corrija a tiempo, si no lo han hecho. 
Siguen los mismos haciendo lo mismo. 
Los abogados que estuvieron a cargo de 
este tema se están sacando el pillo en 
Bienes Nacionales diciendo “nosotros le 

advertimos a la gente del Segundo Piso”. 

Pero, por favor, aquí hay un tema consti- 

tucional jurídico, no político comunica- 

cional, como supuestamente lo veía La 

Moneda. Son estas responsabilidades 
que hay que buscar y ver. 

-¿La salida de la ministra de Bienes 

Nacionales no le parece suficiente res- 
ponsabilidad? 

-Se cortó el hilo a la ministra, pero 
hay varios hacia abajo. Si quieren apagar 
el incendio definitivamente, la ministra 
Maya Fernández tiene que dar un paso al 
costado antes de que se haga una acusa- 

ción constitucional contra ella. En para- 

lelo, el TC tiene que dictar los fallos, por- 
que tomó para sí lo de la senadora. Esas 
dos cosas hay que mirar con mucha 
atención en febrero. 

-¿Qué le parece el silencio en las 
declaraciones de Allende y Fernández? 

-No es una actitud cola- 
borativa, yo estoy con el Fis- 
cal Nacional ahí, porque la 
verdad es que si ellas dicen 
que van a cooperar con todo 

lo que la justicia requiera, 
bueno, todo lo que la justicia 

requiere es que declaren. Es- 
to entorpece. 

Descuelgues en RN 
de la pre: nal: 
"Visión 
exclusivamente de 
campaña política" 

-En otro tema, ¿piensa 

que la reforma de pensiones 
marca un “divorcio” en la 
derecha? 

-El punto principal de 
nuestro sector es que mejora- 
mos un proyecto de ley que 
beneficia a los jubilados. En- 
tonces, en ese aspecto, hay 
una mirada distinta con el 

Partido Republicano. Eso es 
un tema aparte de lo que 
siempre vamos a ser: oposito- 

res a este mal gobierno, y en eso no nos 

perdemos para nada. 
-En su partido hubo bastantes des- 

cuelgues en pensiones... 
-Hubo una visión exclusivamente de 

campaña política de este año. Ellos quie- 

ren ser candidatos a en sus respectivos 
distritos, vieron cuál era la temperatura 
de su sector, de la derecha dura en este 
caso, y votaron en consonancia con eso. 
Hay miradas de corto plazo -que tenían 

los republicanos»; de cortísimo plazo -los 
descolgados de RN-, pero en el partido 
tenemos la mirada grande, de largo pla- 
z0, y esa es la que va a envejecer bien, 

-¿No le parece que constituye una 
diferencia fundamental para militar en 
el mismo partido? 

-Ellos se van a dar cuenta que toma- 

ron una mala decisión, pero yo espero 
que las autoridades del partido, en los di- 
ferentes estamentos, también piensen si 

efectivamente es importante seguir o no 
con las autoridades políticas que a la hora 
de los "quiubo” no están con el partido. 
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